



# ¡UNÁMONOS POR UNA TRANSICIÓN JUSTA!

¿Sabías que la UE gasta cada año 55 000 millones de euros de dinero público en la Política Agrícola Común (PAC)? Es decir, un tercio del presupuesto total de la UE, que se distribuye en forma de subvenciones a los agricultores y ganaderos de la UE. El problema es, debido a un sistema de derechos de pago injustos y desactualizados, la mayor parte de este dinero acaba en manos de grandes explotaciones industriales, en detrimento de explotaciones más pequeñas y familiares, y de mayor valor social y ambiental, que son las que mantienen vivo el medio rural.

Esto no es una casualidad: poderosos gigantes de la agroindustria y grupos de presión utilizan su poder económico para que todo siga igual, puesto que les beneficia enormemente. ¡Pero tenemos la oportunidad de cambiar esta situación! En 2025, el Consejo de la UE negociará el próximo presupuesto, que determinará qué fondos están disponibles y cómo deben utilizarse. Ahora es el momento de alzar la voz. Tú tienes voz para decidir cómo deben gastarse tus impuestos, ¡exijamos a los políticos que financien un futuro sostenible para nuestro sistema agroalimentario!



## LA PAC EXPLICADA

En la actualidad, el 80% del dinero de la PAC acaba en manos de tan sólo el 20% de las explotaciones agrarias de la UE debido al perjudicial sistema de subvenciones: cuanto mayor es la explotación, mayor es la subvención. Este enfoque industrial daña la naturaleza y expulsa del negocio a las explotaciones más pequeñas. Europa perdió un 37% de explotaciones entre 2005 y 2020, mientras que las grandes explotaciones aumentaron un 20% durante el mismo periodo. En España las explotaciones de más de 100 hectáreas cuentan ya con el 58% de la superficie agrícola, aumentando cada año y con el resto de explotaciones pequeñas perdiendo terreno. En lugar de permitir que esta tendencia continúe, ¡la PAC debería apoyar una transición agroecológica justa para todos!



## ¡UNA MEJOR PAC ES POSIBLE!

El actual modelo dominante en la agricultura europea no es el único posible. Muchos agricultores, activistas, ONG y ciudadanos de toda Europa han trabajado en soluciones para lograr que nuestros sistemas alimentarios sean más sostenibles.

## LA TRANSICIÓN AGROECOLÓGICA

La agroecología es un sistema agrícola basado en principios ecológicos, sociales y políticos que puede alimentar al mundo respetando el medio ambiente. Mediante la observación de las necesidades específicas de cada territorio y los conocimientos locales tradicionales, la agroecología elimina progresivamente los fertilizantes químicos y los plaguicidas y diversifica los cultivos colaborando con la naturaleza, produciendo al mismo tiempo suficientes alimentos buenos para todos. Un cambio generalizado a la agroecología en toda Europa reduciría las emisiones de gases de efecto invernadero del sector agrícola en un 40%.

## BLOQUEOS DEL CAMBIO

No es casualidad que la PAC siga premiando la agricultura industrial a gran escala, que pone en riesgo la sostenibilidad de las formas de vida rurales y los recursos naturales. Hay una poderosa red de actores que mueven los hilos:

## JUSTICIA SOCIAL Y ECONÓMICA

El salto a una agricultura sostenible exige que los agricultores reciban ayudas para cambiar sus prácticas y adaptarse al cambio climático, y esta transición debe ser asequible. La UE puede hacer realidad este cambio.

Para que sea una transición justa, la UE debe:

Los gigantes de la industria de plaguicidas y la industria alimentaria, junto con grupos de presión agroalimentaria, se reúnen periódicamente con eurodiputados para impedir reformas sociales y medioambientales.

Redistribuir los fondos públicos para apoyar la transición a una agricultura respetuosa con el medio ambiente.

Más de la mitad de lo que gastamos en alimentos acaba en manos de grandes empresas agroalimentarias, no en las de los agricultores.

Regular las multinacionales agroalimentarias para evitar que obtengan enormes beneficios a costa del resto de la cadena alimentaria y del planeta.

Terratenientes y políticos acuerdan sobre tierras para obtener fondos de la PAC que, de otro modo, podrían haber ido a parar a los pequeños agricultores.

(Re)introducir regulaciones de mercado para garantizar ingresos estables a los agricultores, también en tiempos de crisis.

Sólo el 3% de los propietarios de explotaciones controlan el 52% de las tierras agrícolas de la UE.

Garantizar los derechos de los trabajadores agrícolas, acabar con la explotación laboral y aumentar la seguridad en el trabajo.

## RELEVO GENERACIONAL

Sólo el 12% de los agricultores tienen menos de 40 años, lo que amenaza la existencia de las comunidades rurales de las que dependen nuestros sistemas alimentarios. Aunque muchos jóvenes quieren ser agricultores, se enfrentan a retos como los bajos ingresos y el acceso a la tierra. Necesitamos una PAC que replantee el desarrollo rural proporcionando a los jóvenes agricultores y trabajadores agrícolas ayuda financiera y asistencia educativa.

# ÚNETE A LA ACCIÓN DEL LIBRO DE COCINA

¡Haremos llegar tus demandas a la Comisión Europea!

